

texte : Jérémie 31 / 31-34 (trad. : *Nouvelle français courant*)

première lecture : Évangile selon Jean 15 / 12-17

chant : 47-19

« C'était mieux avant !! »

Chers frères et sœurs en Seigneur Jésus Christ, chers amis, chère famille d'Eliot,

« C'était mieux avant !! »

Vous connaissez cette expression. On peut l'entendre dans toutes les bouches, prononcé de différentes manières : « C'était mieux avant !! » avec un ton nostalgique et mélancolique ; ton désabusé voire découragé ; ton aigri

« C'était mieux avant !! »

Dans l'Église : du monde, les enfants au caté, des pasteurs dans toutes les paroisses

Dans la société : il y avait du travail, davantage de respect du prochain, sens du devoir

Dans la famille : éducation plus facile, mariages tenaient ...

« C'était mieux avant !! »

Ce n'est pas forcément la réalité. Passé enjolivé et surtout regretté parce qu'on était plus jeune, parce qu'on peine à s'adapter, parce qu'on voudrait être maître du temps et des choses mais que ça ne marche pas !!

Eh bien, les amis, de manière assez extraordinaire, le texte biblique d'aujourd'hui ne dit pas cela, au contraire ! Une alliance nouvelle est promise, pas comme celle avec les pères qui l'ont rompue (ce n'était pas mieux avant !!)

« Ma loi au-dedans d'eux, gravée dans leur cœur »

Dieu promet, nous promet une immédiateté, une proximité avec lui dans le cœur de chacun, du plus petit au plus grand. Tout être connaîtra Dieu au plus profond de lui-même.

Une connaissance de Dieu immédiate, sans intermédiaire, sans besoin de transmission, de témoignage, d'apprentissage ... Sera-ce un jour une réalité ?

Cela signifie-t-il à terme la fin de toute religion, de tout catéchisme ... je ne sais pas : l'avenir le dira.

Pour l'heure, chers frères et sœurs, chers amis, chère famille, tirons enseignement de ce que dit le texte :

- Loi écrite sur le cœur et plus sur la pierre : le battement du cœur, le mouvement de la vie qui grandit plutôt que la rigidité et l'immobilité de la pierre

- C'est-à-dire pas d'enseignement sclérosé, théorique, dogmatique, désincarné

- Loi inscrite dans le cœur c'est la loi vécue dans le quotidien de la vie

Souvenez-vous des paroles du Christ : Je ne vous appelle plus serviteurs mais amis

C'est l'amitié avec le Christ qui conduit à l'obéissance à la Loi et pas l'inverse !

Un ami : on le fréquente, on le visite, on le reçoit, on partage tout en toute sincérité (bon comme le mauvais), on l'accepte tel qu'il est et il fait de même

À cela que Dieu nous invite ce matin : famille d'Eliot et paroissiens

C'est cela que Dieu nous promet

Qu'Il nous donne de le vivre aujourd'hui et toujours

Amen